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О ЧАЭС у нас вспоминают 
традиционно по двум пово
дам - 26 апреля, в годовщи
ну трагедии, или во время 
визитов в Европу, чтобы по
лучить деньги на содержа
ние саркофага... 

У ГОСУДАРСТВА НЕТ 
НИ ФИНАНСИРОВАНИЯ, 
НИ ЧЕТКОГО ПЛАНА ДЕЙСТВИЙ

- Главное, что понимаешь, приехав 
в Чернобыльскую зону - у государст
ва нет стратегического плана разви
тия этой территории, равно как и 
всей отрасли атомной энергетики. 
Это тема и на государственном уров
не стала некой зоной отчуждения, - 
отметил известный политик и эконо
мист Сергей Тигипко, который 5 октя
бря съездил на ЧАЭС и в город атом
щиков Славутич.

Начался визит на Чернобыльскую

АЭС с обзорной площадки, где гене
ральный директор госпредприятия 
«ЧАЭС» Игорь Грамоткин показал 
Сергею Тигипко макет четвертого ре
актора после взрыва. Через окно 
площадки можно было увидеть насто
ящий реактор в объекте «Укрытие». 
Сейчас на станции ведется подготов
ка к строительству хранилища ядер- 
ного топлива «ХОЯТ-2».

- Новое хранилище - это весьма 
важный проект. Но после его строи
тельства нужен четкий план второго 
этапа - строительства и монтажа обо
рудования, которое будет разбирать 
четвертый блок. А на это государство 
не имеет ни финансирования, ни чет

кого плана действий. Я считаю это 
колоссальной проблемой. Потому что 
через три года мы будем иметь храни
лище, а сегодня мы не имеем даже 
стратегических подходов к последую
щей реализации проекта, - сказал 
Сергей Тигипко.

Знаменитый объект «Укрытие» на 
ЧАЭС - сооружение временное, ос
новная цель его заключается в обес
печении надежной изоляции радиоак
тивных материалов разрушенного ре
актора от окружающей среды. Уже 
более десяти лет идут работы по вы
бору и обоснованию новой защитной 
оболочки над объектом «Укрытие». 
Решено, что самым оптимальным бу
дет защитное сооружение в виде ар
ки. Именно такой проект представил 
директор АЭС Сергею Тигипко. Ут
вержденное в 2004 году строительст
во еще не началось, но Игорь Грамот
кин сообщил, что средства на него 
есть и уже скоро начнется его строи
тельство.

В административно-бытовом корпу
се №1 ЧАЭС состоялось совещание, 
на котором замгендиректора ЧАЭС 
по стратегическому планированию и 
развитию Валерий Сейда сделал пре
зентацию основных проектов АЭС. 
Мероприятие закончилось минутой 
молчания у Мемориала ликвидаторам 
аварии.

СЛАВУТИЧ МОЖЕТ СТАТЬ 
ЦЕНТРОМ ПРОИЗВОДСТВА 
НАУКОЕМКОЙ п ро д ук ц и и

Второй целью визита Сергея Тигип
ко был Славутич. Политика пригласил 
мэр города-спутника ЧАЭС Владимир 
Удовиченко. Этот уникальный город в

свое время спроектировали и пост
роили по самым высоким мировым 
стандартам. Сюда были отселены жи
тели 30-километровой зоны после 
аварии.

Ознакомившись с ситуацией в сфе
ре инвестиций, Тигипко отметил необ
ходимость возобновления государст
венной поддержки. Это даст возмож
ность преодолеть однопрофильность 
города, разнообразить экономичес
кую деятельность, создать новые ра
бочие места, поддержать в надлежа
щем состоянии социальную инфраст
руктуру города.

А затем состоялось расширенное 
заседание общественного совета по 
развитию города. Обсуждалась ост
рая проблема захоронения отходов 
ядерного топлива. Она требует значи
тельных финансовых ресурсов, нуж
но также упорядочить процесс его 
вывоза на территорию России.

- Надо быстрее построить хранили
ще отработанных ядерных отходов,

это важно с точки зрения 
энергетической безопас
ности Украины. Украина 
вывозит за свои пределы 
эти отходы, но они явля
ются ценным стратегиче
ским сырьем, которое 
могут использоваться в 
реакторах нового поко
ления. Только по прибли
зительным подсче
там, экономический эф
фект будет составлять 
почти полтора миллиарда 
долларов. Мы эти деньги 
фактически выбрасыва
ем, - сказал в своем вы
ступлении Сергей Тигип
ко.

Знакомясь с деятель
ностью коммунального 
предприятия «Управле
ния ЖКХ», политик отме
тил, что модель, работа
ющая здесь, могла бы 
стать позитивным приме
ром для распростране
ния в других регионах 
страны.

- В городе накоплен очень интерес
ный опыт в сфере жилищно-комму- 
нального хозяйства. Здесь сделали 
одного посредника от имени жителей 
города, который работает со всеми 
организациями - поставщиками услуг,
- высказал свое мнение политик. - Я 
уверен, что город-спутник ЧАЭС спо
собен жить и полноценно развивать
ся. Появившись как город атомщи
ков, Славутич способен стать горо
дом производителей наукоемкой про
дукции с развитой социальной и биз- 
нес-инфраструктурой. А задача госу
дарства - помочь этому уникальному 
городу в реализации такой страте
гии.


